

Berlin, 22. April 2009 | pm0904-1

60 Jahre Verband der Landwirtschaftskammern

Verband feiert 60-jähriges Bestehen

Den 60. Jahrestag der Wiedergründung des Verbandes der Landwirtschaftskammern feierten die Landwirtschaftskammern am 22. April 2009 in Berlin im Kreis von Vertretern aus Ministerien, Verbänden und Organisationen des landwirtschaftlichen Berufsstandes. Präsident Frizen zeigte die wechselvolle Geschichte des Verbandes auf, der erstmals unter diesem Namen im Jahr 1924 im Berliner Vereinsregister eingetragen war.

Der Verband der Landwirtschaftskammern vertritt seit der Neugründung im Jahr 1949 die Interessen der Landwirtschaftskammern auf Bundesebene, gibt fachliche Stellungnahmen ab und ist die neutrale Plattform für die Koordinierung der Zusammenarbeit der Landwirtschaftskammern, Länderagrarverwaltungen und berufsständisch getragenen Beratungsdienste in Deutschland. Der Verband der Landwirtschaftskammern koordiniert und moderiert rd. 40 Fachgremien aus nahezu allen Bereichen der Landwirtschaft und des Gartenbaus.

Trotz föderaler Vielfalt in der Agrarlandschaft sind es die gemeinsamen Themen und Anliegen der Landwirtschaftskammern und Länder, die auf der Bundesebene im VLK abgestimmt werden. Neben der Erarbeitung gemeinsamer Arbeitsmittel ist die Diskussion um die Umsetzung von EU-, Bundes- und Länderbelangen im landwirtschaftlichen Fachrecht eine zentrale Funktion der VLK-Gremien.

Frizen stellte heraus, dass der Berufsstand in den Landwirtschaftskammern durch die Selbstverwaltung direkten Gestaltungseinfluss hat. Die unmittelbare Beziehung zwischen

Ehren- und Hauptamt trägt maßgeblich dazu bei, die Arbeit bedarfsgerecht zu steuern. Diese Einflussmöglichkeiten stehen in einer rein staatlichen Agrarverwaltung nur in geringem Maße zur Verfügung.

Auf die gute und kooperative Zusammenarbeit zwischen den Bauernverbänden und Kammern auf Landesebene verwies Friedhelm Decker, Präsident des Rheinischen Landwirtschaftsverbandes.

Dr. Helmut Born überbrachte die Glückwünsche des Zentralausschusses der Deutschen Landwirtschaft, in dem Bauernverband, Raiffeisen, DLG und Kammern eng und vertrauensvoll seit ebenfalls 60 Jahren zusammen arbeiten.

Der Geburtstagsempfang bot zudem den Rahmen für den Dank an den ehemaligen Verbandspräsidenten, Friedrich Scholten, sowie die ehemaligen Präsidenten der Landwirtschaftskammern Niedersachsen, Fritz Stegen, und Schleswig-Holstein, Hermann Fruchtenicht. Sie alle hatten in jüngster Zeit ihre Amtszeit als Präsidenten beendet und wurden aus dem Kreis der Kammerfamilie verabschiedet.

Kontakt

Dr. Beate Bajorat
Verband der Landwirtschaftskammern
Claire-Waldoff-Straße 7
10117 Berlin
Telefon 030 31904-500
Telefax 030 31904-520
E-Mail info@vlk-agrar.de